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这些实事改变我们的生活这些实事改变我们的生活⑨⑨

每个镇街区新增1所公办幼儿园

幼有所育：让孩子有园入 入好园

○代表委员心声

□记者手记

人生百年，立于幼学。学前教

育是国民教育体系的重要组成部

分，是为终身学习和全面发展奠定

基础的重要阶段。

记者在采访中发现，家长对于公

办幼儿园的渴望十分明显。不少家

长表示，公办幼儿园不仅收费便宜，

就学方便，教师的水平也有保障。

近年来，随着我市教育均衡化的

持续开展，公办幼儿园教学质量稳步

提升，各幼儿园在软硬件、校园文化

建设等方面都取得了一定的成绩，越

来越多的幼儿教育专业毕业生加入

到教师队伍中，为学前教育的发展提

供了新鲜血液。另一方面，我市的学

前教育仍然存在两方面问题：一是公

办学前教育机构和学位数量不足，随

着二孩政策的实施，问题会变得更加

严重；其次家长最关心的就是办学质

量和办学安全。这些问题完全依靠

市场和社会是难以得到解决的，必须

要有政府部门的参与。

除了增加公办幼儿园的数量，政

府的作用还体现在监管方面。无论

是公办还是民办幼儿园，都应该进行

严格的监管，特别是在保障儿童的人

身安全方面，要加大投入，这是幼教

的特殊性决定的。在这方面，技术上

已经相当成熟，需要的是资源的投入

和监管的决心。

办更多让老百姓放心的公办幼儿园

近年来，虽然我市学前教育水

平逐步提升，但由于底子薄、历史

欠账多，学前教育仍是我市基础教

育中最薄弱的环节。同时，学龄人

口进入了新的上升期，城镇基础教

育资源供给明显不足，普惠性幼儿

园学位紧张，人民群众对优质学位

的需求与现有优质教育资源供给

不平衡不充分之间的矛盾凸显。

市民王女士是一名 3 岁孩子的

母亲，她的女儿明年将要上幼儿园，

因此她非常关注教育方面的内容。

“我希望政府部门能主动应对计划

生育政策调整带来的幼儿入园需求

的增长，强化学前教育规划建设，建

设更多公办幼儿园。与此同时，希

望以更高的标准建设幼儿园，让农

村适龄儿童、异地务工人员随迁儿

童和全面实施二孩政策新增的孩子

们能够按时入园，接受高质量的学

前教育。”王女士说。通过采访，记

者发现，跟王女士有着同样想法的

家长并不在少数。

为补齐教育短板，今年我市大

力推进学校建设工程，主要有新建、

改建、迁建三种方式，市教育局有关

工作人员表示，无论是新建还是改

建、迁建，只会使优质资源不断扩

大，而不是稀释优质教育资源。

今年以来，市教育局会同规划

局、国土局、各镇街区通过实地勘

察，明确了各幼儿园选址、建设规

模。截至目前，完成了江南街道第

一中心幼儿园、人民幼儿园、东城

街道第一中心幼儿园建设；开工建

设西溪镇第一中心幼儿园和经济

开发区、城西新区、古山镇第二中心

幼儿园；前仓镇、龙山镇、方岩镇、

石柱镇、象珠镇第二中心幼儿园正

在进行规划方案设计。其他镇街

区已完成了第二中心幼儿园选址，

正在进行规划方案设计和调整。

□记者 胡颖

学前教育是国民教育体
系的重要组成部分，是重要
的 社 会 公 益 事 业 ，关 系 到
国家和民族的未来。党的十
九大报告强调“幼有所育”，
将学前教育放在了前所未有
的重要位置。

长期以来，我市学前教
育是教育中薄弱的环节，入
园难成为人民群众反映强
烈、社会关注高的民生问题，
制约着我市学前教育的健康
发展。今年，我市围绕“扶苗
育苗”目标，把加快幼儿园建
设，每个镇街区新增 1 所公
办幼儿园作为民生实事来
抓，公办幼儿园建设取得了
一定的成效。

家长选择学校，很大程度上是

择名气、择环境、择老师。与许多家

长一样，静静的妈妈金女士也经历

了第一次“择校”的心理斗争。

静静今年要上幼儿园了，秋季

开学前，为了让静静“不输在起跑

线上”，金女士做足了功课。除到实

地考察外，静静的妈妈还虚心讨教

“过来人”，上网查阅资料，以期全

面掌握各校情况。

“比较来比较去，各校都差不

多，家门口的学校就挺好。这几年

大力发展均衡教育，是真心为老百

姓做好事。”金女士说，公办幼儿园

的 环 境 条 件、师 资 配 备 都 让 人 满

意。

开学的时候，静静和妈妈一起

来到东城街道第一中心幼儿园报

名。随后，妈妈带着静静在学校参

观了一番。宽阔平坦的操场、整洁

明亮的教室、富有特色的“社会一条

街”等都让静静异常兴奋。

据了解，今年秋季开学投入使

用 的 东 城 街 道 第 一 中 心 幼 儿 园 ，

现在有 90 名小班学生，分为 4 个

班，每个班都配有 2 名老师和 1 名

阿姨。幼儿园每间教室都有休息

区、娱乐区、学习区，整个学校显

得宽敞明亮。“小朋友们在学校上

课，会有一个很舒适的学习、娱乐

环境。”园长胡红珊告诉记者，今

后学校还会增加绘本室、美术室、

阅览室等。

现场：家门口的学校又好又方便

成效：一大批公办幼儿园破土而出

应胜男（政协委员）

作为一名身处一线的教育工作者，

教育一直是我最关注的问题。学前教

育是每个孩子的起跑线，怎样才能让孩

子公平起跑、顺利起跑，值得每个人的

关注。

就目前而言，增加公办幼儿园的数

量是最理想的解决方式。同时要始终

坚持人文关怀，建立激励型的教师队

伍；始终坚持补齐短板，重视解决软、硬

件问题；始终坚持基建先行，全力推进

教育重点工程。现在正在规划、建设的

幼儿园应该说都是高起点、高标准，相

信在不久的将来，每个孩子都能就近入

学，享受到优质的教育资源。

徐明岳（人大代表）

学前教育是重要而特殊的阶段。

目前，我市的学前教育资源有所欠缺，

增加公办幼儿园对于百姓来说是实打

实的好事。我认为应该加强对教育用

地的支持力度，规划、建设等环节要环

环紧扣，抓紧时间落实到位。


